
 

 

Comune di Maggia 
Commissione della gestione 
 

RAPPORTO 
della Commissione della gestione al Consiglio Comunale per la seduta del 21 ottobre 2024 

 
Messaggio Municipale No. 16/2024  

Richiesta di un credito di CHF 60'000.00 quale contributo comunale nell’ambito della 
gestione delle Faggete Patrimonio mondiale dell’UNESCO (Valli di Lodano, Busai e 

Soladino) per il periodo 2025-2028 
 
Signor Presidente, care colleghe, cari colleghi, 
 
con l’iscrizione delle faggete delle Valli di Lodano, Busai e Soladino sulla lista del Patrimonio 
mondiale UNESCO nel 2021, il Comune di Maggia è diventato parte di un sito di grande rilevanza 
internazionale. Durante il primo triennio 2022-2024, grazie al lavoro del Gruppo strategico (GS), 
sono stati avviati progetti chiave per la gestione e la promozione del sito, che hanno incluso la 
creazione di una Governance locale, l'allestimento del Visitor Center a Lodano e l’organizzazione di 
eventi di sensibilizzazione e attività di educazione ambientale.  
 
Per il quadriennio 2025-2028, sono previsti progetti e attività nei seguenti ambiti: 
 

1. Informazione, sensibilizzazione e educazione ambientale 
È previsto un investimento di CHF 369'000.00 (30% del budget totale) per rafforzare la 
comunicazione e la sensibilizzazione del pubblico. Tra le attività pianificate vi sono 
l'elaborazione di una strategia di comunicazione, la formazione di guide locali e 
l'organizzazione di escursioni ed eventi, oltre alla creazione di un sito web dedicato. 

2. Accoglienza turistica e valorizzazione 
Con un budget di CHF 116'000.00 (10% del totale), l'obiettivo è potenziare l’accoglienza 
turistica, migliorare l’esperienza dei visitatori e valorizzare il sito attraverso iniziative dedicate. 

3. Ricerca scientifica e monitoraggio 
Questo settore, che richiederà CHF 332'000.00 (26% del budget), si concentra 
sull’approfondimento della conoscenza dell'ecosistema forestale e sulla preparazione di un 
sistema di monitoraggio a lungo termine. 

4. Governance 
Con CHF 290'000.00 (24% del budget), le spese di Governance includono i costi 
amministrativi, la gestione del sito UNESCO e la partecipazione agli organismi nazionali e 
internazionali. Un'attenzione particolare sarà riservata al ruolo del site manager (Sig. 
Christian Ferrari) che ora vedrà un impiego del 40%.  

5. Strutture 
Le spese per le strutture ammontano a CHF 120'000.00 (10% del budget) e comprendono 
l'affitto degli uffici e del Visitor Center, oltre alla gestione della rete dei sentieri. 
 

Il costo totale per la gestione e la promozione del sito per il quadriennio 2025-2028 è di CHF 
1'227'000.00, con il 76% delle risorse già garantite dai contributi federali e cantonali (CHF 
936'000.00). Tuttavia, resta un fabbisogno finanziario di CHF 171'000.00, che il Gruppo strategico 
sta cercando di colmare attraverso ulteriori contributi locali e regionali. In questo contesto, il 



 

 

contributo richiesto al Comune di Maggia è di CHF 60'000.00, distribuito su quattro anni (CHF 15'000 
annui). A tal proposito segnaliamo che l’OTRLV ha confermato negli scorsi giorni un contributo di 
CHF 20'000.00 (CHF 5'000.00 annui).  
 
La Commissione della Gestione, che ha esaminato il presente Messaggio Municipale lo scorso 7 
ottobre, invita il Gruppo strategico a implementare un sistema di monitoraggio che permetta di 
valutare l'efficacia delle misure intraprese e degli investimenti realizzati nel quadriennio, con 
particolare riferimento ai ritorni economici e d'immagine per il Comune di Maggia e la regione. 
Questo permetterà di raccogliere dati concreti e misurabili sull’impatto delle iniziative, facilitando così 
future decisioni in merito al sostegno finanziario e alla promozione del sito UNESCO. 
 
Si ritiene utile segnalare che, come indicato nel Piano di gestione 2025-2032, il fabbisogno 
finanziario per coprire i costi di gestione e promozione nel successivo quadriennio 2029-2032 sarà 
in linea con quelli del periodo 2025-2028, quindi il contributo richiesto al Comune di Maggia tra 4 
anni sarà verosimilmente lo stesso. 
 
La Commissione ritiene che il sostegno finanziario del Comune sia strategicamente giustificato non 
solo per preservare un bene di grande valore internazionale, ma anche per le ricadute economiche 
e turistiche positive che il sito potrà generare a lungo termine. La partecipazione di Maggia 
contribuirà inoltre ad attrarre ulteriori contributi da parte di altri enti. 
 
Unitamente al Municipio, la Commissione della gestione è convinta dell'importanza di questo 
progetto e invita pertanto il Consiglio Comunale a voler risolvere quanto segue: 
 

1. È approvato un contributo di CHF 60'000.00 nell’ambito della gestione delle Faggete 
Patrimonio mondiale dell’UNESCO (Valli di Lodano, Busai e Soladino) per il periodo 
2025-2028. 
 

2. La spesa verrà attivata nel conto di bilancio 1466.002 ed ammortizzata al tasso del 
25%. 
 

3. Il credito decade se non utilizzato entro due anni dalla data di crescita in giudicato 
della presente risoluzione. 

 
Per la Commissione della gestione 
 
Il Presidente  Patrick Felder    
e relatore 
 
 
 
I membri  Roberto Adami  Chiara Andreocchi-Vanoni Vera Debernardi
  
 
 
   
   Luca Sartori   Simone Franceschini   


